



ENJOY ROTARY!



ロータリーを楽しもう!

会長 高橋良士 幹事 佐々木喆彦 クラブ奉仕 佐藤 衛 職業奉仕 忠鉢 徹 社会奉仕 斎藤 昭 国際奉仕 塚原初男 青少年奉仕 加藤 賢

出席報告:会員 90名 出席 55名 出席率 71.43% 前回出席率 75.64% 修正出席数 75名 確定出席率 85.90%

会長報告

高橋良士君

NB市 親善訪問使節団への参加

鶴岡市と米国ニュージャージー州ニューブランズウィック市が姉妹都市の盟約を締結いたしました以来、早くも30年が経過しましたが、本年7月NB市におきまして姉妹都市30周年記念祭が開催されることになりました。

今回、鶴岡市におきましてはNB市親善使節団を派遣し、30周年記念祭に出席して更に友好と相互理解を深めようと計画しております。期間は7月8日~7月15日までの8日間ですが、御承知の様にNB市との姉妹都市、並びにNBロータリークラブとの姉妹クラブ盟約締結には当クラブ、故小花盛雄初代会長の大変な御努力と御尽力により実現したわけではありますが、更にNB友好協会におきましても当クラブの三井先生が前会長

として活躍され、現在新穂会長がひきついでおられますように、当クラブにとりましてNB市は誠に縁浅からぬものがございます。

使節団の構成は市役所関係では市長以下6名、その他、NB友好協会、商工会議所、鶴岡ロータリークラブとなっておりますが、当クラブからは少なくとも、3~4名以上の参加を要請されております。何卒、皆様方多数の御参加を切にお願い申し上げます。尚、締切は3月末まで事務局へお願いいたします。

幹事報告

佐々木 喆彦 君

◎ 来 信・通 知

- ① 3/22 創立総会資料送付 酒田スワンRC
- ② 3/22 30年のあゆみ 村上RC
- ③ 3/22 第35回山形県珠算選手権大会開催へ

ENJOY LIFE

CO₂ 固定林

塚原初男

今年も庄内は暖冬で雪が少なかった。除雪費や暖房費等は大幅に軽減され、凌ぎ易い冬であったが、喜んでばかりもいられない理由がある。化石燃料等の急激な消費が、大気中のCO₂濃度を高め、その結果温室効果がはたらい、気温が異常に上昇するためである。

気象庁の試算によると、温室効果は北半球の高緯度地方ほど顕著であり、仮にこのまま放置された場合、今世紀には人類史上かつて経験しない急激な気温の上昇に直面し、世界中の低海

抜地帯が海面下に水没するかもしれないという。

現在考えられている地球温暖化対策には、主に、①温室効果ガスの排出の抑制、②温室効果ガスの大気中からの固定、③温暖化の影響に対する適応の三つが挙げられている。

その中で陸上における②の対策の一つは、緑色植物の中で最も光合成能率が良く、大気中のより多くのCO₂を炭水化物に置き換え、木材として固定する性質をもつ森林を大切に、植林、緑化を進めることである。それは、従来の林業用からCO₂固定用の森林(CO₂固定林)への大胆な方向転換であると言えよう。

エンジョイライフ

への寄付お願い。 ￥ 20,000
鶴岡商工会議所

⑤ 3/24 創立20周年記念式典案内
期 日 5月5日(土)
場 所 新余目農協生活総合センター
登 録 12:30 登録料 ￥10,000
申込締切 4月5日まで

⑥ 3/24 会長エレクト研修セミナー
期 日 4月21日(土)
場 所 郡山ビューホテル
登 録 12:30 登録料 ￥9,000
申込締切 4月5日まで
ガバナーノミニ

⑦ 3/24 創立20周年記念式典
送金先訂正案内 富岡RC

⑧ 村中文章氏から 鶴岡在勤中のお礼状

吉田 仁 直前・G 訃報

第253地区 直前ガバナー

3月24日 午後9時逝去

密 葬 3月27日(火) 午後3時

通 夜 4月2日(月)

告別式 4月3日(火) 正午

◎ 例会変更

余目RC 4/4 時間変更 点 鐘 18:30
場 所 余目商工会館

ゲストスピーチ

防 犯 と 人 づ く り



公園警察官派出所の三上です。

ロータリーの人達は皆んな気さくでいい人ばかりです。漫才でもやるつもりで話をしてくれと毛呂先生にだまされて今日

やって参りましたが、国際経験豊かな皆様の前で私が話すのがいいのかどうか迷って席に座っていた状態です。

私は鶴岡に赴任したのは昭和28年の10月です。現在致道博物館にある昔の警察所に勤務しました。

私も鶴岡にいれば文化財になったんだなあという歳になりました。

この場に上がった以上何か話さなければなりませんので、警察の宣伝になるか、漫才になるかわかりませんが、一言話させて頂きます。

公園警察官派出所巡査部長 三 上 保 氏

鶴岡署の管内には交番所が4つ、派出所が3つ、駐在所が19ヶ所あり、山形県に駐在が137、派出所が27あり、それぞれが分担して実態把握をやっています。薄冊を持って各家庭を回るわけですが、その目的は、事故防止にあります。公園管内だけで一人ぐらしの老人が6人亡くなっています。そのどれかが、亡くなってから3~4日後に家の回りの異状で110番通報があり発見されるというものです。そのようないたましいことをさけるために、私どもは、最低1ヶ月に1回は回るようにしています。しかしながら目がとどかない状況です。それからこの間、管内で息子さんが家に灯油をまいて火をつけ本人を含めて2人が死亡、1人が重傷を負う事件がありました。こういう時近くに連絡する所がない訳です。そんな時の重要な資料を作るためにも実態把握が行われています。

実態把握は、個人だけでなく事業所も回ってい

ます。1ヶ月ちょっと前、道形管内でタイヤ業者の放火事件がありました。これはすぐには新聞発表になりませんでした。放火事件は立証が難しいのです。放火とわかっていてもその立証ができないため、毎晩30人の警官が吹雪の中張り込み、幸い2ヶ所から容疑者の指紋が発見されました。毎晩夜9時から翌朝4時まで猛吹雪の中悪戦苦闘してやっとあがった事件でした。警察官といえば、駐車違反ばかり調べていばっていると思われがちですが、本当は人の目の届かないところで頑張っている訳です。

警察官もロートルになってきますと子ども（新人の警察官）を預かるようになります。警察官も始めは大変で、特に最近の若い人は社会適用ができない人が多い。私は仕事よりもまず「人つぐり」が大事であると考えています。私は次の3つの事は徹底して指導しています。①あいさつ、②掃除、③玄関の出入りではきものそろえ方です。この3つは、人として基本中の基本ですが、それでもなかなか身につけません。私は、この3つができるようになって始めて警官の仕事を教えるようにしています。若い人でも官服を着て外を歩くと皆んなが頭を下げるので本人は自分が偉くなったと錯覚を起こしてしまいます。一般の人は着ている人ではなく服そのものに頭を下げているのであって、そこに気がつかないと大変な間違いを犯してしまう。私は社会に出たら襟を正して、まじめに影、日向なくやってもらいたいと若い人にしています。私たちは休みの時も非番の時も家にも警察官であると教えられてきましたが、今の人は官服を着ている時だけ警官という人が多く残念に思っております。どうも身内の悪いところばかり申し上げてしまいました。お許し下さい。

私は各駐在、派出所へ行って防犯座談会、交通座談会でよく話をします。在の方へ行くと「嫁」

と「姑」の話が必ず出ます。老人クラブあるいは若妻座談会で「うちの嫁」「うちの姑」という話の出ない事はないようです。私が思うに嫁と姑は意見が合うことは絶対にありません。今は非常に忙しい時代で、夫は外へ、嫁はパート、家はパパ、ジジと孫。嫁はパパチャやジジチャが孫の面倒を見るのは当然と考え、パパチャ、ジジチャは大変だと思っている。嫁が仕事から帰ってきたら「ありがとう」という一言をいえばいいのにそれがなかなかいえない。お互いに思いやりをもって、その気持ちを言葉に出すようにすれば、「うちの嫁」「うちの姑」ということはもっと少なくなるだろうと思います。

最近家族でもお互いに忙しく束縛される時間が多いので、同じ家にも顔を合わさないこともあります。したがって、夜、夕食を全員そろって食べるという時間を作ってもらいたいものだと思います。下校途中の駄菓子屋さんが5時から6時ごろ子ども達で一杯になります。この時間は普通ですと夕食の時間です。こういう買い食い、立ち食いから非行の芽は、実は生まれていくのです。家庭が楽しければ子どもはいつまでも家に帰らないということはありません。家族団らんの夕食がまっていれば多少クラブでおなかがへっててもがまできます。今の時代、お父さん、お母さんは自分の子どもの教育に対して自信がないのです。この間、真剣に「おまわりさん、ピンタやゲンコツは何回位がいいんですか」と聞かれたことがありました。我々のころ、昭和一桁世代ですが、これはピンタやゲンコツは日常茶飯事でしたが、今の子は、小さい頃はたえても、体力が親をしのぐ中学生ぐらいになるといままでのかたきと金属バットで逆襲してきます。

やはり心の通う関係をどうやって築いていくのかということが大事だと思います。

私のつまらない話が多少でも皆さんの参考になれば幸いです。本日は大変有り難うございました。

◎ 3分間スピーチ

仙台RC 海老沢 規夫 君



仙台ロータリーの海老沢でございます。宣伝をしていいという寛大なお言葉でしたので3分間話させていただきます。

鶴岡ロータリーさんは大変素晴らしい活動をしていて盛況だと伺っております是非メイクをしたいと思っておりました。なるほど、素晴らしい出席で驚きました。私共の仙台ロータリークラブは150名ですがメイクアップ組が多く、これだけの方が一同に集まるのは素晴らしいなと思っております。

私は今朝酒田から庄内空港を見てきました。いよいよ庄内にも平成4年6月に飛行機の時代がやってまいります。残念ながら私共の日本航空は飛びませんが、これで鶴岡も変わってくるのではないのでしょうか。私のおります仙台も日本航空は飛びませんが、ジャパリエアシステムさんが国際化していくということで、だんだん東北も変わってくるのではないかと思っております。私も本社に言っでは是非日本航空も飛ばしてくれと行っています。私は今から2年前に仙台に参った訳ですが、いま東北は日に日に変わっていくなあというのが実感でございます。何故かと申しますと、私、海外勤務が長く、マレーシア、ホンコン、バンコックと10年位、国内は東京と福岡とこの仙台ですが、初めて東北に来まして、東北の素晴らしさを満喫しております。こうやって空港もでき、国際化される中で、私も地場に何かご奉仕できたらと毎回ロータリーに出席している次第でございます。仙台にいらっしゃったら是非仙台ロータリーにお立ち寄

り下さい。

スマイル

奥野洋一君 古い話で恐縮ですが、この間のマージャン大会欠席しましたので。それから3月14日私共NTTのINS64ネットデジタルサービスが庄内地方で初めてNHKさんで使ってもらうことになりましたので。

佐々木 喆彦 君 3月24日、うちの幼稚園の34名の新1年生を卒業させることができました。年々卒園生の数が多くなり来年は37名を送り出す予定です。皆様方のご援助に感謝いたします。

荻原 晋 君 私共の年代は学園紛争があり、卒業式がなかったものですから、先週の日曜日新しい校舎多摩校舎で無事母校の卒業式を終えて帰って参りました。「20年ぶりのタイムスリップ」というタイトルで非常に感銘を受けましたので。

ビジター

海老沢 規夫 君 (仙台RC)

桜井 清 君 (鶴岡西RC)

古川 暘一 君 (")

三井 盾 夫 君 (")

10日(火)のプログラム予定

ゲストスピーチ

鶴岡西クラブ 帯谷 義雄 君